

a la compostura y te llorarán los privilegios y los agasajos" | Antonio Cill



MANOS.— El subcomandante Marcos le propuso al novelista Paco Ignacio Taibo II escribir una novela en conjunto.

LITERATURA |

Zapatismo a dos manos

Paco Ignacio Taibo II, el escritor de novelas policiacas más popular de México, recibió un sorpresa un día con un mensaje que venía en un sobre donde decía "Solo para tus ojos". No se trataba de James Bond, sino que de una invitación del supermediático subcomandante Marcos, el líder zapatista, invitándolo a escribir una novela policial por entregas, a cuatro manos. Taibo le contó a Jo Tuckerman de "The Guardian" que contó hasta 10 y dijo: "Eso es ridículo o", pero que luego pensó que merecía su vida le había hecho el favor a alguien loco y que esto vez tampoco lo haría. Una semana más tarde apareció en la edición dominical de "La Jornada" el primer capítulo de la novela "Muertos incónodos", escrito por Marcos. El desafío propuesto consistía en que Taibo considerara la semana próxima con el capítulo siguiente y así sucesivamente. Este domingo se publicó el cuarto episodio escrito por Taibo y el próximo el quinto por Marcos. La novela, por supuesto, tiene sus claves: la lucha evidentes y que están a cargo escenario zapatista. Marcos escribe sobre un insurgente zapatista llamado Elías Contreras que ha hecho algunas investigaciones y que recibe órdenes de un sujeto misterioso que lanza piedras de un pueblo inaccesible. La contribución de Taibo,

por su parte, consiste en darle a Contreras un alias: ego urbano que no es otro que su personaje el detective Héctor Belazquezma Shaym, protagonista de anteriores novelas de Taibo, que se desempeña en el Distrito Federal. La idea es que ambas tramas confluyan en un capítulo de novela. Por el momento sabemos que Contreras está muerto y que Belazquezma Shaym toma el caso de un antiguo militar de Izquierda que comienza a dejar mensajes en las contestadoras telefónicas. Taibo no tiene la más remota idea en hacia dónde va esta novela. Por el momento está más preocupado sobre que va a hacer con un personaje filipino gay de sobre nombre vasco que trabaja en un garaje en Barcelona y que aparece en el capítulo tercero jugando fútbol en territorio zapatista.

Como comenta Tuckerman en su artículo "La novela que ha aumentado las ventas del diario 'La Jornada' en 20%", puede ser una estrategia de Marcos para reforzarse y recuperar su anteriorizada popularidad entre la opinión pública repositionándose megalíticamente. La novela será publicada por la editorial Planeta y luego será traducida al italiano, inglés, francés, griego y al turco. El dinero obtenido servirá a novelas se destinará a una DNG que haga obras y proyectos sociales en la zona zapatista.

Zapatismo a dos manos [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Zapatismo a dos manos [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)